

# Das Jahr 2017

## IN ZAHLEN

652 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter  
arbeiten in der Stadtklinik Frankenthal

davon sind:



77 % weiblich

23 % männlich

11.248

stationäre Patienten  
wurden 2017 in der Stadtklinik versorgt.

Unsere älteste  
Patientin war:



107

Jahre alt

Insgesamt wurden 10 Patienten > 100  
behandelt.



Der Patient mit dem  
längsten Anfahrtsweg:

9.300 Kilometer

Sein Wohnort: Kalifornien, USA



405 Babys

erblickten in unseren Kreißsälen das Licht der Welt.

4.000 Operationen

wurden in der Stadtklinik durchgeführt.



davon 780 ambulant

Die längste OP dauerte:

7 Std. 46 min.



Auf unseren 2 Intensiveinheiten wurden

63.500 Beatmungsstunden geleistet.

375 Schlaganfälle

wurden erfolgreich behandelt

...und eine beachtliche Menge an Untersuchungen wurden durchgeführt:



2.550 Gastroskopien, Koloskopien, Bronchoskopien usw.

4.000 Ultraschalluntersuchungen

550.000 Laboruntersuchungen (externe und interne)

## Bekannte Gesichter in neuer Position

Dr. med. Matthias Münch, Chefarzt des Fachbereichs Psychiatrie und Psychotherapie wurde vom Stadtrat einstimmig zum neuen Ärztlichen Direktor berufen.

Ab **April 2017** übt er das Amt nun für die folgenden 4 Jahre aus.



Volker Ohler, der bereits seit 26 Jahren in der Stadtklinik tätig ist, übernahm im **Dezember 2017** die Nachfolge von Dr. med. Claus Lang und ist nun Leitender Oberarzt der Abteilung für Innere Medizin.



## Stadtklinik Frankenthal probt den Ernstfall

Das Thema Amok löst Panik aus. Umso wichtiger ist es, dieses Szenario einmal durchzuspielen, um die Mitarbeiter für mögliche Gefahren zu sensibilisieren und definierte Schutzmaßnahmen auf Effektivität zu überprüfen.

Bereits 2016 wurde ein umfassendes Konzept erarbeitet und eine neue Hausalarmierung installiert, die eine automatische Alarmierungskette in Gang setzt.

Bei einem Übungseinsatz im **Mai 2017** wurde die praktische Umsetzung auf die Probe gestellt. Neben Polizei, Feuerwehr und Ordnungsamt waren vor allem die Klinikmitarbeiter gefragt, als der Alarmknopf in der ZNA betätigt wurde.



Wie geht das Ärzte- und Pflegeteam auf den Stationen vor, wenn ein Amokläufer in die Klinik stürmt? Welche Aufgaben haben der Empfang, die Technik- und IT-Abteilung?

Alle bei der Übung gewonnenen Erkenntnisse wurden im Anschluss analysiert. Viele der Schutzmaßnahmen aus dem Katastrophenschutzplan klappten reibungslos, an manchen Stellen gibt es noch Verbesserungspotential. Ein großes Ziel wurde allerdings erreicht. Alle haben sich nochmal intensiv mit dem Thema Amokalarm und dem Notfallplan auseinandergesetzt.

## Herzessache Lebenszeit - Aufklärungskampagne

Gesundheitsrisiken kennen, Symptome deuten, schnell reagieren. Aufklärung kann Leben retten!

Mit einem roten Doppeldeckerbus tourte die Initiative „Herzessache Lebenszeit“ durch ganz Deutschland, um über das gefährliche Zusammenspiel von Diabetes und Schlaganfall aufmerksam zu machen. Im **August 2018** hielt der Bus auch in der Frankenthaler Innenstadt.

Zahlreiche Besucher nutzten die Chance, um im Gespräch mit den Fachärzten der Stadtklinik alle offenen Fragen zu klären sowie bei Zucker- und Blutdruckmessungen das persönliche Schlaganfall- und Diabetesrisiko testen zu lassen.



## Rezertifizierung Service-Center Pharma Medical

Bereits 2014 wurde die Apotheke der Stadtklinik Frankenthal nach erfolgreicher Einführung des Qualitätsmanagementsystems (QMS) erfolgreich zertifiziert. In diesem Jahr stand die Rezertifizierung durch die Apothekerkammer an.

Diese nimmt insbesondere den Aufbau, die Einführung und die praktische Umsetzung des Qualitätsmanagementsystems in Augenschein. Im Zentrum aller Maßnahmen steht der richtige Umgang mit den Arzneimitteln und Medizinprodukten, die Herstellung, Prüfung und Abgabe von Arzneimitteln sowie die bestmögliche Beratung der Ärzte und Stationen.

Wiederholt ist es dem Team des Servicecenters Pharma/Medical der Stadtklinik Frankenthal gelungen, das hohe Qualitätsniveau zu halten. Dies bestätigte die Landesapothekerkammer Rheinland-Pfalz und Hessen und überreichte im Anschluss an ein umfassendes Zertifizierungsaudit der Abteilung das Qualitätszertifikat.



## Ehrenamtspreis für die Patientenbetreuerinnen



Neben der medizinischen und pflegerischen Behandlung wünschen sich bei einem Krankenhausaufenthalt vor allem alleinstehende und ältere Patienten mehr persönliche Zuwendung. Im Klinikalltag bleibt dafür leider oft zu wenig Zeit.

Die 14 ehrenamtlichen Patientenbetreuerinnen haben es sich zur Aufgabe gemacht, diese Lücke zu schließen und kümmern sich bereits seit 1983 in eigener Verantwortung um die Anliegen von Patienten und Angehörigen.

Offiziell gewürdigt wurde dieser Einsatz im **Oktober 2017**. Im Rahmen des diesjährigen Bürgerempfangs wurde die Arbeit der Patientenbetreuerinnen der Stadtklinik Frankenthal mit dem Ehrenamtspreis ausgezeichnet.

## Abschluss des Großprojekts OP-Umbau

Nach einer Bauzeit von 4 Jahren (Hammerschlag: 16. Juni 2014) konnten im **November 2017** alle 4 umgebauten OP-Säle in Betrieb genommen werden.



Außergewöhnliches wurde innerhalb dieser Zeit auf die Beine gestellt. Gemeinsam schwierige Zeiten überwunden:

Wasserschäden, Baustillstand, zahlreiche Fehlalarme – Unermüdlicher Einsatz war gefordert, um das Großprojekt OP-Umbau auf die Beine zu stellen und letztendlich auch mehr als erfolgreich abschließen zu können.